

Movimiento 'No + Anglo Chile':

Ambientalistas unidos contra Anglo American para evidenciar daño a causa de explotación minera

El movimiento 'No + Anglo Chile' formuló una declaración como «expresión del trabajo y compromiso colectivo de distintas organizaciones territoriales para cuidar la vida y construir un camino hacia un futuro respetuoso de las personas y de la naturaleza de la que somos parte. También como forma de evidenciar los problemas comunes que tenemos en distintos territorios afectados por la minería Anglo American en Chile».

Conversamos con **Paula Rodríguez** de 'Catemu En Movimiento', quien nos dijo que ellos forman parte de una red que se llama 'Movimiento No+ Anglo', que reúne a organizaciones de nueve comunas que tienen en común ser afectadas por actividades de la empresa Anglo American. Estas son: Catemu, Til Til, Olmué, Lo Barnechea, El Melón, Colina, Puente Alto, Los Andes y Lampa.

«A todos nosotros nos afectan las actividades, ya sean de El Soldado o de Los Bronces integrados o de Chagres, y lo hace de

distintas maneras, pero en todo caso son afectaciones bastante graves, no menores, y por eso sacamos esta declaración, para dar a conocer algunos ejemplos bien concretos de por qué nosotros estamos en este movimiento».

- ¿Cuáles serían esos?

- Considerando que estamos en crisis de cambio climático, de contaminación y de pérdida de biodiversidad, consideramos nefasto que esta empresa busque siempre seguir creciendo más y más a toda costa y contra toda lógica. Porque, por ejemplo, necesitan cada vez más agua e incluso han sido sorprendidos robándola en época de escasez hídrica, han sido multados por DGA, dos veces, no una vez, a pesar que en sus declaraciones dicen que son súper ecologistas y respetuosos, la verdad que no lo son y hay pruebas concretas de eso. Dicen que no contaminan o que no dañan los glaciares, pero si ya hay muchas pruebas científicas que dicen que con la actividad de la mina a rajo abierto, con el tráfico de camiones, las

explosiones, todo eso, la polución se va a la superficie del glaciar, y estos son de agua cristalina, que es como un espejo, entonces el sol rebota; en cambio, cuando cae polvo sobre la superficie, se oscurece y el sol ya no rebota, se absorbe y sube la temperatura y el glaciar se derrite más rápido, y resulta que los glaciares son las reservas de agua que tenemos por la naturaleza, ahí de donde va a salir el agua dulce para alimentar el agua metropolitana y la región de Valparaíso, entonces no es menor.

DIVIDIR A LA COMUNIDAD

También dice Paula que «hacen maniobras para dividir a las comunidades porque hacen reuniones, donde ellos les cuentan a algunos que son súper buenos vecinos, regalan cosas, y en otras comunidades al mismo tiempo están separando a la gente, demandando, poniendo abogados; en El Melón tienen la escoba con una que son herederos de la Reforma Agraria, ahí Anglo American compró algunas acciones y quiere ahora to-



Una vista de la Fundición Chagres en Catemu.

mar el control, decisiones a las que la comunidad se opone y ellos con toda su plata, sus abogados, recursos, se ponen a pelear en tribunales contra una comunidad de gente súper pacífica que ha vivido tranquila por décadas y que ahora tienen que estar peleando contra ellos», cuenta.

MÁS DE 1.400 REUNIONES POR LEY DEL LOBBY

«La empresa Anglo American tiene más de 1.400 reuniones por Ley del Lobby con distintos organismos del Estado. Imagínese que la ley del Lobby entró en vigencia en el 2014; es decir, en 10 años han tenido más de 1.400 reuniones; o sea, 140 por año en promedio, cada tres días se está juntando Anglo American con una autoridad y eso es lo que está declarado, imagínese lo que pasa sin que se sepa», dice Rodríguez.

Otro argumento: «El Estado está poniendo en vigencia la ley de biodiversidad y nosotros estamos, como movimientos territoriales, quejándonos de que la participación no ha sido inclusiva, bien informada, convocando a los territorios y mien-

tras tanto empresas como Anglo American, en conjunto con otras también, tienen tristes prontuarios de daño a la Biodiversidad, forman una agrupación que se llama 'Acción Empresas' y que están haciendo un plan estratégico de biodiversidad y van a la COP junto con el gobierno a sacarse la foto, así como que están súper preocupados, mientras tanto roban agua, destruyen glaciares, contaminan, nos contaminan el aire.

«En la región Metropolitana ya han tenido cuántas alertas ambientales y de emergencias. En gran medida una de las fuentes de emisión importante es Los Bronces Integrados. Nosotros en Catemu tenemos saturado por aire por material particulado, y eso viene de Los Bronces, El Soldado, Chagres y por ejemplo los vecinos que viven al frente, cruzando la calle, le han pedido a la empresa que ponga una estación de monitoreo de calidad del aire, que ellos a veces se sienten mal, que el aire huele feo dentro de su casa, hay humo y la empresa se ha negado, y los monitores del aire están ubicados a 10 kilómetros de distancia,

donde ya se llevó la contaminación. Entonces lo que nosotros salimos a decir, es que 'ojo con estas empresas que están haciendo una publicidad enorme, salen en la prensa, en los medios porque tienen la capacidad económica para eso, diciendo lo bueno que son, y nosotros que vivimos en los territorios que ellos están, podemos decir claramente que no son tan buenos; o sea, son bastante malos», señala.

SESIÓN COMISIÓN ALTO ACONCAGUA

Paula Rodríguez aprovechó la oportunidad para recordar que hoy martes 20 de agosto, desde 15:30 a 17:00 horas, en el Centro Cultural Pedro Aguirre Cerda se va a realizar la tercera sesión de la Comisión Alto Aconcagua. El objetivo esta vez es abordar las posibilidades de trabajo parlamentario en la búsqueda de la protección efectiva de las cabeceras de cuencas. Esto a raíz de la defensa del Juncal. Por eso reitera la invitación a todas las autoridades que defendieron en su momento a la minera, para que participen de esta actividad que es organizada por el Gobierno Regional.



Esta es la invitación a la sesión que se hizo llegar.